

ALERTA GDF

2010, año "negro" en abasto de agua

● **EL SISTEMA** de Aguas llama a disminuir la demanda, pues en una emergencia ni con pipas se solucionará el desabasto

Por Nayeli Gómez I

La escasez de agua en la Ciudad de México se agudizará durante 2010, año que fue pronosticado como "negro" por el desabasto del líquido que sufrirán los capitalinos, según alertaron las autoridades del Gobierno del Distrito Federal.

El panorama en el Sistema Cutzamala -que abastece una parte de la zona metropolitana- es tan desalentador, que el director del Sistema de Aguas del DF (SACM), Ramón Aguirre, advirtió que ni con operativos de pipas y agua por tandeo se podrá cubrir las necesidades de los ciudadanos.

"En 2010 pasaremos de la contingencia a la emergencia. Será un año negro, por lo que debemos emprender y cumplir las medidas de ahorro de agua. Si no logramos disminuir la demanda, en el Valle de México puede haber varios millones de personas con problemas muy serios de abasto, y no hay forma de resolverlo con pipas cuando son millones de personas involucradas.

"Necesitamos solidarizarnos y buscar salir del problema a través de una disminución de la demanda. 2010 pue-

de ser uno de los peores años si no logramos la modificación de la demanda", alertó el funcionario capitalino.

Aguirre Díaz explicó que año ya no se esperan precipitaciones de mayor intensidad, situación que agrava el desabasto en las presas, que actualmente es de 60 por ciento.

"Es preocupante que pasan los días y no se presentan las lluvias aunque estamos en plena temporada. Está confirmando que es un año extraordinariamente seco, el más seco de los últimos 40 años, y el sistema simplemente no se va a recuperar.

"La ciudad sin el agua del Cutzamala puede generar un problema mayor, no hay forma de que nos dé el agua que se estaba recibiendo en otros años y, por lo tanto, el único camino que nos queda es ser muy eficientes en el manejo del agua que disponemos", sostuvo.

Con la campaña de ahorro de la administración local, dijo Aguirre, se busca que las dependencias públicas y privadas logren una reducción en el consumo de agua de hasta 20 por ciento; en tanto, que la disminución en los domicilios capitalinos debería llegar hasta 40 por ciento.

"La expectativa que tenemos es que el panorama en materia del Sistema Cutzamala se ve muy negro y no creemos que haya una recuperación que nos permita salir de un esquema de contingencia para el año que entra", finalizó.

40

POR CIENTO DEL CONSUMO. Lo que busca el GDF que cada hogar ahorre para sortear la escasez de agua.

Ramón Aguirre
Director del SACM

"En 2010 pasaremos de la contingencia a la emergencia. Será un año negro, por lo que debemos emprender y cumplir las medidas de ahorro de agua".

